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张坊乡的杨娜，去年大学毕
业，本以为通过自己的工作来改
变这个家庭的现状。但哥哥突然
患病，让这个26岁的小姑娘不知
所措。杨娜说：“怎么所有的难事
都落到我和哥哥身上，我有时候
感觉命运很不公平。”

22年前，杨娜只有4岁，父
亲准备盖新房，买了一堆芦苇，
她和哥哥在芦苇中“躲猫猫”。
邻 居 家 小 孩 一 个 无 意 的“ 引

火”，将她和哥哥困在了芦苇
里。等到爸爸在火场中穿梭四
次将兄妹二人救出的时候，他
们已经奄奄一息。在济南市中
心医院抢救了三四个月，才勉
强救回兄妹二人的命。由于重
度烧伤，兄妹二人的面部、手部
都受到了不同程度的烧伤，哥
哥的视力也受到了影响，失去
了劳动能力。

杨娜说：“当时医生和我妈

妈说我们随时有可能死去，爸爸
为了救我们也被烧伤，妈妈就觉
得天塌下来一样，现在我也觉得
天塌下来一样。”3月6日前后，哥
哥开始出现呕吐，在当作肠胃炎
治疗了7天无效之后，父亲带着
哥哥来到了商河县人民医院检
查，确诊为重度尿毒症。“医生说
哥哥的一颗肾已经死了，剩下的
那个萎缩得很厉害，最好的办法
是换肾。”
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““砸砸锅锅卖卖铁铁也也要要哥哥哥哥活活着着””
22年前兄妹烧伤负债累累，如今债没还清哥哥又添重病

26岁的重度烧伤女孩杨娜是爱笑的女孩，她一直有一个
简单的梦想，她希望有一份稳定的工作，能养活爸爸妈妈和
哥哥。虽然烧得面目全非，她仍然十分爱笑。可是自从3月15
号，一直陪伴她的哥哥查出重度尿毒症之后，这个爱笑的女
孩就很少笑了，她现在的梦想就是希望哥哥能够活下去，陪
她再久一点。

本报记者 李云云 通讯员 周力超

22年前兄妹重度烧伤，如今哥哥又得重病

换肾的费用在五六十万元左
右，加上后期的透析，少说也得一
百来万，这对于杨娜家来说是天
文数字。杨娜告诉记者，她的爷爷
奶奶已经七十多岁了，长年吃药，
嫂子患有小儿麻痹，基本丧失劳
动能力。杨娜哽咽着说：“我血型
比较特殊，当时烧伤时都是妈妈

给我输的血，因此落下了病根，妈
妈从此之后就不能干重活了，基
本上全家只靠爸爸一个人支撑。”

依靠爸爸打工和种地收入，
全家勉强生活，基本上每年都入
不敷出，以至于22年前兄妹二人
烧伤时的借款现在都没有还清。
杨娜说：“为了给哥哥看病，我们

全家把能借的都借了。”
目前，杨娜的哥哥在齐鲁医

院治疗，从确诊到现在已经花费
了3万多元，哥哥每天高达1200元
的治疗费用让杨娜愁眉不展。杨
娜说：“我把同学该借的都借了，
可是哥哥每天的花费实在太高
了，借了钱没一会儿就没钱了。”

每天花费1200元以上，亲戚朋友都借遍了

杨娜告诉记者，她现在还
没有告诉哥哥病情，她怕哥哥
接受不了。由于面部大面积烧
伤，哥哥从小就受到很多人的
歧视，变得敏感而且脆弱。烧伤
回家后，杨娜和哥哥不敢出门，
不敢跟小朋友玩，甚至不敢照
镜子。杨娜说：“也正因为面部
烧伤的缘故，哥哥很早就辍学
了，哥哥没有朋友，一直都是我
俩互相陪伴。”

在杨娜的心中，哥哥不仅是
亲人，更是有共同经历的“知心

人”，兄妹二人互相鼓励。杨娜
说：“每当我遇到难事的时候，我
都会想想我的哥哥，他比我还不
容易，为了哥哥，我也要变得更
强大。”

爸爸妈妈和杨娜都在医院
里陪着哥哥，为了省下住宿费，
妈妈趴在哥哥的病床上睡，她和
爸爸只能坐在凳子上眯一会儿。
为了给哥哥攒医药费，她去泉城
广场附近卖山药，销量不是很
好。杨娜说：“只要是能挣一块
钱，我也要坚持下去，就算砸锅

卖铁我也要救哥哥，可是家里真
的没啥可以卖了，我希望大家能
帮帮我，帮我救救我哥哥。”

希望社会上的好心人能够
伸出援手，帮助一下这个多灾多
难的家庭，让我们用力所能及的
力量 ,凝聚起爱的力量。如果您
想捐助杨娜一家,奉献自己爱心,
欢迎拨打84888468,或者直接将
善款直接汇入杨娜账号中。

汇款账号：
6236682340005745970 （中国
建设银行）持卡人：杨娜。

患难兄妹感情深，砸锅卖铁也要哥哥活着

躺在病床上的哥哥。

投资了20万，一年只卖了5 . 8万元，120吨橡胶颗粒无人问津，让商河县怀仁镇的李士国父子愁眉不展。眼看着
生产机器逐渐生锈，制成品无处堆放，生意成本难以收回。怎样才能给120吨橡胶颗粒找个出路，是摆在父子俩面前
的一个难题。

本报记者 李云云

李先生告诉记者，两年前如果像他
这样规模的生产设备，每年能卖掉上千
吨，市场需求量很大。除此之外，每吨橡
胶颗粒的价格也比现在贵得多，价格在
每吨1800元左右。李先生说：“同种质量
的橡胶颗粒，前两年至少比现在贵300元
以上，现在价格下降了买的反而少了。”

据了解，李先生公司生产的橡胶颗

粒主要原材料是废旧轮胎，主要用于体
育跑道、足球场、网球场、篮球场等康体
活动场所，以及高速公路、高速铁路，并
广泛用于医院、宾馆、幼儿园等需要减
震、减噪、防滑的场地，而且能够灵活搭
配使用，可以和多种类别的面层材料结
合使用。业内人士说：“虽然橡胶塑料的
使用范围越来越多，但是目前市场饱和

比较严重，尤其是去年很多工程没有及
时开工，使得很多橡胶颗粒积压。”

李先生的父亲说：“如果生产设备长
时间不使用，设备容易出现问题，如果生
产，又没地可卖，谁能帮我们给这些橡胶
颗粒找个出路。”如果您需要橡胶颗粒或
者可以帮助李先生销售橡胶颗粒，欢迎
拨打本报热线84888468。

业内人士： 市场饱和致橡胶颗粒积压

近日，怀仁镇村民李先生给本
报“有事您说”打来热线，讲述了自
己的烦心事。据李先生介绍，他从
2015年3月份开始生产橡胶颗粒，
一年的时间只卖掉了 4 0吨，还有
120吨迟迟没有找到“下家”，希望
能有人给他公司的橡胶颗粒找个
出路。

4月1日下午，记者来到李先生
家中，发现厂房车间以及厂房周围
的空地上堆了不少成袋的橡胶颗
粒，厂房的地面上还散落着一些橡
胶颗粒。李先生的父亲说：“卖不
了，就一直堆在这里，现在也没心
情收拾。”在厂房中间，记者发现部
分设备已经开始生锈。李先生说：

“如果机器每天正常运转的话，一
天至少生产7吨，现在还有120吨没
有销路，已经停工很长时间了。”

李先生说，他和父亲四处考察
之后决定引进橡胶颗粒生产设备，
设备和部分材料总共花费了20多
万。李先生说：“没想到橡胶颗粒一
年只卖了5 . 8万元，一年的时间就
卖给了两个客户，已经好几个月无
人问津了。”

投资20万元买设备和材料，

生产一年卖了5 . 8万

橡胶
颗粒难寻买
家，父子俩
挺着急。
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